

ACTA DE SESION ORDINARIA N° 5.  
CONSEJO COMUNAL DE ORGANIZACIONES DE LA COMUNIDAD CIVIL  
CELEBRADA EL DIA JUEVES 06 DE ENERO 2022.

En Villarrica, transcurrido 06 días del mes de enero 2022, siendo las 16:10 horas, el **ALCALDE DE LA COMUNA DE VILLARRICA SR. GERMÁN VERGARA LAGOS**, da inicio en el nombre de Dios y la Patria a la Sesión Ordinaria N° 5 de Consejo Comunal de la Sociedad Civil, en el Salón Auditorium de la I. Municipalidad de Villarrica.

ASISTENTES:

Miembros Consejo (COSOC) presentes:

GERMAN VERGARA LAGOS - ALCALDE  
MANUEL NARVAEZ TEJOS  
ROGELIO SCHMIDT MUÑOZ  
ELIANA TAPIA POBLETE  
SUSANA HERRERA TORRES  
ALEJANDRO LAFONT GALLARDO  
MARCO SALDIAS MÉNDEZ  
ANA ANTINAO ROA  
JUAN ALARCÓN SANHUEZA  
MIRTA RUBILAR NAHUELHUAL

Invitados:

Secretario de Consejo y Ministro de Fe: se encuentra presente y actúa como tal, el Secretario Municipal Titular Néstor Burgos Riquelme.

I. ENTREGA PRESUPUESTO MUNICIPAL AÑO 2022.

El Alcalde Sr Germán Vergara, hace entrega del Presupuesto 2022 a cada uno de los consejeros presentes.

II. ENTREGA PROGRAMA ACTIVIDADES DE VERANO EN LA COMUNA DE VILLARRICA.

El Alcalde Sr Germán Vergara, hace entrega del Programa de verano, que se realizará en la comuna de Villarrica, a cada uno de los consejeros presentes.

III. ESTUDIAR PROPUESTA DE NOMBRE AL MUSEO MUNICIPAL DE VILLARRICA.

El Sr Juan Alarcón, entiende hay una persona que ya solicitó por escrito se coloque como nombre al museo Guillermo González, él quiere sugerir Efraín Nahuelpan.

El Sr Rogelio Schmidt, como los tiempos han cambiado y cada uno de los presentes, representa distintas organizaciones, sugiere que la comunidad se pronuncie, que las JJVV se pronuncien y entre ellos se eligen.

El Sr Marcos Saldías, comparte la opción de Efraín Nahuelpan por su participación en comunidad, concejal, historiador entre otros; hacer una lista para que la comunidad se pronuncie.

IV. DEFINIR, SI HUBIERE, MATERIAS DE RELEVANCIA LOCAL SEGÚN ARTÍCULO 79 LETRA N) DE LA LEY ORGÁNICA CONSTITUCIONAL DE MUNICIPALIDADES.

V. VARIOS.

El Sr Rogelio Schmidt, tiene un tema que propuso el año pasado. En playa Blanca la ciclo vía se está usando como estacionamiento y es peligroso para la gente que pasa en bicicleta y está ocupada, hay que respetarla.

También en el verano podría iluminarse hasta playa blanca.

El mirador ya no está, sacaron todo.

Le preocupa que hay gente que vira a Loncoche desde Urrutia a Carrera, virar a la mala para ir a Loncoche o pasar el puente para regresar. Pide que lo vea tránsito.

El Alcalde Sr Germán Vergara, lo conversará con Enrique Muñoz.

El Sr Juan Alarcón, frente al gimnasio hay un bus que viene a vacunar y ahora la gente que viene a la feria se estaciona y está lleno de autos. Antes era para descargar pero ahora como no está el letrero están todos estacionados, pide se reponga el letrero de no estacionar o solo carga y descarga.

La Srta. Susana Herrera, se necesita un semáforo en el Cesfam los Volcanes, porque hay mucho movimiento en la calle Chile Barrios con Segunda Faja y es un caos.

Consultó con la comunidad de Villarrica y trae por escrito estas necesidades para que sean escuchadas.

El Alcalde Sr Germán Vergara, pedirá en la próxima reunión que asista la directora del Cesfam y del DSM para conversar en esta reunión. Pide a Cristian Vergara que explique el proyecto de la plaza.

El Sr Cristian Vergara, director de la SECPLAN, se está trabajando en un plan de intervención urbana partiendo por el tema de la plaza. Se está trabajando en un concurso de recuperación de espacios público del MINVU llamado PUE; el mejoramiento de Aviador Acevedo está dentro de esto, está igual la calle Urrutia de Lican Ray, ya adjudicado. El boulevard de Camilo Henríquez ente General Urrutia y

Pedro de Valdivia, más la reposición de las plazas de Villarrica y Lican Ray. Se está trabajando igual en dos proyectos más, construcción de Parque Urbano de Villarrica, como la continuación de la Costanera, también reposición de la marina municipal, con consulta ciudadana.

En conjunto con la DOM y OO.PP se está trabajando el segundo espigón de la playa Pucara, lado oriente. El presupuesto total es sobre los 20 mil millones y se espera en los próximos meses tener obras en lo que se refiere a Lican Ray.

**El Sr Juan Alarcón**, pide ir a visitar el Hospital nuevo con el COSOC.

**El Alcalde Sr Germán Vergara**, no hay problemas, hay que pedir que los reciban y les avisa.

**El Sr Alejandro Lafont**, tiene tres puntos que conversó previamente con los consejeros; los tiene anotados.

- Seguridad, en ronda de Carabineros e inspectores, aumento de violencia, venta de drogas y delincuencia. En un caso lo llamaron y el llamo a carabineros y se evitó la muerte de un adulto mayor. Recurrió también a la oficina de apoyo a la mujer y se encuentra que no tiene materiales y no tiene presupuesto, le ofreció una solución con folletos de años anteriores, se le saco fotocopia y listo; pero no se le pregunto si él tenía conocimiento de estos hechos para hacer un trabajo en conjunto. Le llamo la atención que fuera así de corto y no se sintió muy bien.
- La droga está aumentando, los jóvenes andan con pistolas con balines, está fumando mariguana; la caseta se pidió y se desarmó finalmente. Hay apoyo de don Luis en esto.
- Sigue trabajando en la feria pero no ha visto nunca un inspector que vaya a fiscalizar, antes cuando iba lo acompañaban. No hay rondas ni de carabineros ni inspectores. Quisieron agrandar la feria una semana más, pero no le preguntaron a nuestros vecinos, no se hizo el trabajo en conjunto, dicen conocemos nuestros feriantes y vecinos, pero llega gente de fuera con otras costumbres.
- En la parte deportiva se activaba en las redes de apoyo en vida sana, no se hace con los clubes. Hay mucho cambio. La profundidad de las problemática es darle seguridad a la gente que se están haciendo las cosas, que les preocupa el tema de la seguridad. Plantea algunos ejemplos de soluciones auto gestionado.

**El Sr Juan Alarcón**, consideró que las Juntas de Vecinos pueden apoyar en el corte de pasto.

**La Sra. Susana Herrera**, la ley de basura dice que si no sacan la basura el día que corresponde se les puede multar., ¿aún existe?

**El alcalde Sr Germán Vergara**, si existe y se puede multar, por ejemplo en Chucauco la gente se acostumbró a sacar la basura poco antes que el camión pase.

**La Sra. Susana Herrera**, respecto al Violencia Intra Familiar este es un tema muy delicado, se les puede acompañar pero es un tema muy delicado. Todos hemos ayudado a nuestros vecinos cuando esto pasa.

**El Sr. Marco Saldías**, entiende que se está creando una oficina para apoyar en estos temas

El Alcalde Sr Germán Vergara, es la oficina de mediación comunal que ya está funcionando.

La Sra. Eliana Tapia, hay un punto sobre el Cesfam Villarrica. En una encuesta del año pasado sobre mayor porcentaje de violencia Intra familiar. Se debe comenzar con la salud mental, y habilitar el espacio que se contaba en el Cesfam. Esto parece más audiencia que reunión de COSOC.

El Sr Cristian Vergara, personalmente no está al tanto de las reparaciones interiores, entiende que son de responsabilidad del SSAS; no entiende en que va esto.

La Sra. Eliana Tapia, lo otro que les preocupa, es la toma en la Padre Hurtado, es mucha la gente que está llegando al sector.

El Sr Rogelio Schmidt, tiene una petición que hacer, se habla mucho de la ciudad pero nada del campo, con el tema de energía, se quedan sin luz con los temporales. Le gustaría hablar con la forestal Arauco, tienen un bosque de pino en el sector entre Pedregoso y Villa Alegre, que están muy cerca del camino y cables que están por caer. Pide que una vez que exploten dejen una franja de unos 20 metros de nativo como coihue.

El Alcalde Sr Germán Vergara, ayer hubo una reunión con los alcaldes del sector norte con CPMC por estos temas, si tiene el contacto para poder tratar el tema.

El Sr Rogelio Schmidt, otro tema preocupante es el agua que se entrega con camiones; también hay APR. Ellos implementaron un programa donde en la noche se llenan los estanques; ellos piden a los vecinos que compren un estanque y lo instalen con una válvula y flotador. En la noche se llenan y en la mañana se corta, pero el estanque se llena, ¿Se les puede apoyar con la compra de un estanque?

La Sra. Mirta Rubilar es del sector Chucauco, tiene una inquietud, los mapuches: acá en la municipalidad no hay una persona encargada de los mapuches que los reúna y les diga qué beneficios hay. Hay hartas preguntas que tienen y debieran saber, cómo por ejemplo el tema de las becas. Reitera que no hay una persona encargada como con las JJ.VV., que es la Srta. Andrea Mercado. Si bien María Elena Pineda, es la encargada, ella no llama a nadie para dar información.

El Alcalde Sr Germán Vergara, verá la situación para disponer de alguien que oriente su atención.

La Sra. Mirta Rubilar, su segunda pregunta es que quedó atrasado con los caminos SSI, a quien se le pregunta qué pasó.

El alcalde Sr Germán Vergara, hay mucha gente reclamando estos caminos, las empresa los termina, dejan a medias y Vialidad no los recibe, mientras no lo haga la Municipalidad, no se puede hacer nada.

El Sr Manuel Narváez, en Molco viven del turismo; en su momento vio un letrero que decía el futuro de Villarrica es el turismo. Ha visto que todo se le carga al municipio, una de las propuestas fue crear grupos de estudio para estudiar estos

temas, Ver propuestas y llevar estas propuestas al alcalde donde más que llevar quejas se lleven propuestas de solución. Finalmente con el alcalde hablamos desde la pasión, pensando que nuestros problemas son prioritarios, cuando es probable que haya otros muchos más urgentes. Propono al COSOC crear estas comisiones de estudio para tratar las propuestas de solución y que sea más participativo.

La Sra. Susana Herrera, la última reunión se luchó harto por la calle Presidente Ríos, que había que cambiar de nombre, por calle de los hoyos, ahora se taparon y lo agradece.

Se da término a la sesión, siendo las 17:50

**MANUEL NARVAEZ**  
**SECRETARIO**



**NESTOR BURGOS RIQUELME**  
**SECRETARIO MUNICIPAL**  
**MINISTRO DE FE**